
BULLETIN SOCIAL

FAITS ET ŒUVRES

LE PROGRÈS D'UNE IDÉE

Nos lecteurs s'intéressent à bon droit au progrès des œuvres d'action sociale catholique ; elles sont le complément devenu nécessaire, devenu urgent du ministère que le prêtre exerce au catéchisme, dans la chaire de vérité et au confessionnal.

On peut dire que, depuis douze ans, cette idée a fait un progrès immense chez-nous ; le petit nombre initial de ceux qu'elle avait frappés l'a multipliée et répandue aux quatre coins de l'archidiocèse ; d'autres, ou bien les ont imités ou bien les avaient devancés dans d'autres diocèses de la Province ; de sorte que, si le rêve de nos hommes d'œuvres ne leur paraît encore qu'éloigné, il faut, sans doute, s'en prendre à l'apathie du grand nombre, à l'inertie de la masse à soulever, mais il faut aussi accuser l'envergure de leurs nobles et légitimes aspirations.

Toujours est-il qu'après douze ans de travail et d'efforts souvent peu fructueux, après bien des sacrifices, bien des tribulations, j'allais dire bien des persécutions, on se trouve devant un résultat remarquable : le diocèse de Québec est doté d'une œuvre d'action sociale catholique décidément viable et qui grandit et qui s'affirme, qu'on apprend à connaître et dont on est forcé de tenir compte plus souvent qu'on ne voudrait.

Œuvre d'organisation et de défense religieuse, elle a, parmi ses principaux soucis, celui de garder le contact entre la tête et les membres, celui de ramener le sang des extrémités au cœur, pour le tonifier.

La JOURNÉE DIOCÉSAINES DES ŒUVRES lui en fournit une occasion extrêmement propice ; celle de cette année a été pleine d'intérêt et sera féconde en résultats durables ; il s'y est fait de la lumière, il s'y est créé de la force ; dans des séances d'études sérieuses et calmes, les rapports et les échanges d'idées se sont succédé, merveilleux de sobriété, de clarté et d'utilité pratique.

La propagande du journal catholique a fait l'objet d'un exposé où tous les procédés ont été passés en revue, pesés et classés.

L'œuvre des bulletins paroissiaux, vicaire de celle du bon journal quotidien, a fait connaître qu'elle atteignait déjà 50 paroisses et 22,000 lecteurs, après huit mois seulement d'opérations et en pleine crise du papier.

L'œuvre de la Croix Noire a fait un tableau impressionnant, bien que dénué de pessimisme, de l'état où la mauvaise volonté et la cupidité de certains, l'incurie de certains autres, la faiblesse d'un grand nombre, ont réduit notre province et notre ville au point de vue de la tempérance.